
本报讯(记者 李志刚) 正
月初六，春节假期最后一天，2015

亚冠联赛东亚区小组赛首轮比赛
打响了，代表中国出战的鲁能泰
山、广州富力双双获胜，表现相当
给力。2月25日，广州恒大、北京国
安也要亮相，中国球迷现在都希
望他们也能够取得优异成绩。

在本赛季亚冠联赛小组赛
中，鲁能泰山被分到E组，同组的
还有韩国全北现代、日本柏太阳
神以及越南平阳。首轮比赛，鲁能
客场挑战越南平阳，结果在上半
场双方战成0：0平局的情况下，鲁
能泰山队下半场替补出场的杨旭
表现出色，两射一传，帮助本队3：
2取得胜利。本组的另一场比赛，
全北现代与柏太阳神踢成0：0平
局，如此一来，鲁能泰山在小组之
中便排在了首位。

广州富力与日本大阪钢巴、
韩国城南FC、泰国武里南联队被
分在了F组。此前，富力是连续打
了两轮资格赛才得以晋级小组
赛，他们本轮是客场作战，对手又
是上赛季日本“三冠王”大阪钢
巴，人们普遍认为广州富力凶多
吉少，但他们却打出了一场高水
平的比赛，2：0击败了大阪钢巴。
该组的另一场比赛，泰国武里南
联队2：1击败城南FC。

鲁能泰山、广州富力，为中国
足球的2015亚冠征程开了一个好
头。2月25日，G组的北京国安将
客场挑战澳大利亚布里斯班狮
吼，H组的广州恒大则要在主场
迎战韩国首尔FC。

鲁能富力开门红

中国足球很给力
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库库卡卡的的神神奇奇常常人人不不懂懂

李康宁

三六九，往外走。大年初六，返程的
人们堵在免费的高速上。一如泰山队的
远赴越南的征途，差一点就要“虎落平
阳”。好在曲折归曲折，走了些弯路之后，
踉踉跄跄着，还是赶到了目的地。

东南亚这块地盘，或许是全世界足
球水平最差的地区。那些诸如“越南切尔
西”的称号，听起来总带着些贴牌假货的
味道。然而就是这么一支队伍，居然让泰
山队一时间手足无措。越南平阳的踢法，
也无甚过人之处，无非是下三路的进攻
加上下三滥的防守。几个黑又硬外援，弥
补着越南球员从身体到精神上的不足，
除此之外也找不出能摆上台面的大菜

了。
但泰山队混乱无序的上半场，让平

阳队打出了信心。塔尔德利的位置问题，
与上赛季之初的蒙蒂略一样，看上去无
所不在，实际上却是徒劳无功。他堪称勤
奋的奔跑，以及值得点赞的体能，都在证
明着自己的努力与热情；然而他的跑位
不算刁钻，小技术也没有想象中那么娴
熟。面对转身飞快的越南小个子后卫，塔
尔德利的表现很难让人满意。

看上去，库卡又碰上了老问题。上个
赛季，他用了半年时间才理清勒夫和蒙
蒂略的搭配方式，谁知道刚出了磨合期，
又换了发动机，不得不重来一次。所以泰
山这辆战车，总是小心翼翼地开着，挂不
上挡提不了速，因为你不知道它会突然
坏在哪儿。就像这场比赛，两个失球牵出
了一堆问题，中后卫的隐患实在是过于
致命，对手瞄着咱们的心窝子下刀，愣是
躲都躲不开。

但无论如何，库卡自有自己的福气。
足协杯决赛，被他弃用的麦克格文救了

他一条命。这场比赛，救世主换成了曾被
租出去的杨旭。恩宠有加没动静，闲棋冷
子立头功，库卡的神奇，常人的确看不
懂。

大多数时候，结果比过程更重要些。
羊年第一战，泰山队顶住压力赢了，这终
归是一个不错的结果。加上之前超级杯
赢了球，泰山队的这个春节，过得有模有
样。就像平头百姓们的日子，无论怎样苦
着累着，到过年这几天都要笑着面对，换
个表情继续走下去。待到中后卫外援到
位，塔尔德利找到感觉，或许一切都会好
起来。当然，新人来了也许还要“磨合”，
继续折腾一段时间。

一直以来，泰山队对东南亚的客场
都心有余悸。一碰上高温，泰山队很容易
跟巧克力糖或者奶油雪糕一样，容易化
了。甜蜜的东西大抵脆弱，好在这一次泰
山队挺了过来，赢下了一场应该赢的比
赛。面对日韩两大强敌，也有了些底气。
前路依然关山重重，但谁也没有时间去
踯躅思量，因为前进是你唯一的方向。

本报记者 李志刚

春节之前，鲁能在“超级杯”中点球击
败广州恒大；春节刚过，鲁能又在亚冠首
场小组赛中客场战胜越南平阳，让广大关
心、支持他们的球迷过了一个好年，可圈
可点，可喜可贺。“万事开头难”，2015赛
季，鲁能泰山开了一个好头，而且是“双响
炮”，真有点“广阔天地，大有可为”的意
思。

“好的开头，等于成功的一半”，但毕
竟不是成功的全部。鲁能要想善始善终，
在2015赛季取得圆满的结果，还需要付出
极大的努力，别的不说，这一次亚冠小组
赛客场战胜越南平阳，玩得可就够悬的，
看场上某些时间段的形势，差一点就“虎
落平阳”了。鲁能泰山的问题出在哪儿？应
该说就是在“一前”(前锋)“一后”(后防)
两条线上。

杨旭出彩让人尴尬

谁是鲁能泰山队亚冠获胜的头号功
臣？当然是杨旭。下半场比赛替补登场之
后，杨旭两射一传，起到了决定性的作用。

库卡为什么想起了板凳席上的杨旭？
这是因为他对上半场鲁能在攻击线上的
表现不太满意，这自然就涉及了如今身披
9号战袍的鲁能新援塔尔德利。从表现上

来看，塔尔德利不像勒夫那样粘球，却一
样喜欢回身主动拿球，而且不习惯、不适
应站在中锋的位置上，这也许是因为他认
为自己在中锋的位置上无法得到队友的
有效炮弹输送。无论如何，鲁能以塔尔德
利为中心的“主打攻击套路”至少还不成
熟，这当然不是一个好消息。

再说杨旭。上赛季中期，杨旭被租借
到了长春亚泰，正是凭借在那里的表现，
他才得以入选中国队参加亚洲杯。亚洲杯
比赛结束之后，据说因为护照签证等原
因，杨旭没能与王大雷、蒿俊闵、刘彬彬一
道飞往巴西与泰山队会合、参加集训，而
是留在了国内，江湖上一度风传他极有可
能转会离开鲁能，当然最终他留了下来，
改披19号球衣。就是这样一个在过去半年
多的时间内风波不断的杨旭拯救了鲁能，
杨旭是不是自己人？当然是，但这真的让
人觉得有点尴尬。

后防深度明显不够

本场比赛，鲁能泰山队两名首发后腰
乌索、李微，需要将相当一部分精力放到
支持前场进攻上，导致对本队后防保护不
够，这是鲁能防线多次遇险的一条重要原
因，但绝不是全部原因。没能及时引进亚
洲外援，将是鲁能泰山队征战亚冠、中超
的一大隐患，如今鲁能的后防深度明显不

够，亟需补充加强。
与上个赛季相比，鲁能泰山队后防线

上缺少了杜威、麦克格文两员大将，这两
人分别是上赛季前期、后期泰山防线上的
绝对主力，他们离队的原因这里姑且不
论，问题的关键是，如此重要的位置连走
两员大将，为什么没能引进球员进行补
充？既然国内优秀中卫不好引进、亚洲籍
中卫举棋不定，为什么不能先留一留麦克
格文，让他打完亚冠小组赛再走岂不更
好？为什么那么着急让他走人？

此次鲁能出征越南，库卡带了六名后
卫，其中四人在比赛中首发，分别是赵明
剑、戴琳、汪强、郑铮，张弛替补出场，王彤
则没能进入比赛18人大名单。单从这样的
安排来看，库卡非常冒险，尽管郑铮、张
弛、赵明剑都是多面手，但万一球队后防
出现伤病或者红黄牌的情况，恐怕仍会捉
襟见肘。上个赛季，汪强因伤缺席很多比
赛，戴琳既有停赛也有意外受伤，出勤率
同样不算太高，这个赛季，库卡把“宝”押
在他俩身上，除了让人不敢放心之外，也
会使这两名球员时刻背负着沉重的压力
和包袱。本场比赛，汪强自摆乌龙，戴琳领
到一张黄牌，亚冠小组赛还有五场，接下
来怎么办？

加强磨合，抓紧引援，2015赛季，留给
鲁能泰山继续这些“准备工作”的时间不
多了。

亲亲一一亲亲，，
还还是是自自己己人人
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